



Don José Joaquín Meléndez, de la CATD; los ex presidentes Luis Alberto Monge y Mario Echandi, así como el Ministro a.i. de Trabajo, Luis Fernando Vargas, acompañaron al presidente Arias en la inauguración del congreso sindical.

Inaugurado IX Congreso Nacional de Trabajadores

Arias admite retroceso en labor pacificadora

AN. 12.11.89

JOSE LUIS MORA

Redactor de La Nación

El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, se pronunció ayer por el restablecimiento de las condiciones propicias para el diálogo en El Salvador y Nicaragua.

Puntualizó que, "donde hace pocas semanas se había abierto una esperanza de diálogo y tolerancia, se ha reanudado el reino siniestro del sufrimiento, de la sangre y de la muerte", en referencia a los últimos acontecimientos bélicos en esos dos países centroamericanos.

Durante la inauguración del IX Congreso Nacional de Trabajadores, patrocinado por la Confederación Auténtica de Trabajadores Democrática (CATD), el mandatario pidió a los dirigentes sindicales del país no desaprovechar cualquier oportunidad que se les presente de influir para que en Centroamérica se abandonen las posiciones de violencia.

El Jefe de Estado exaltó la participación de los trabajadores en los procesos democratizados de Europa Oriental, así como en el resurgimiento democrático de Suramérica.

En el caso de Costa Rica, mencionó la coincidencia entre los principios de la CATD y "aquellos que han sido la fuerza motora de mi gestión de gobierno: la justicia social, la solidaridad, la tolerancia, la democracia, la paz y la independencia..."

Replanteamiento sindical

Don José Joaquín Meléndez, secretario general de la CATD, abogó por un replanteamiento de la labor sindical en el país. Reconoció que en los últimos años el sindicalismo no dio las respuestas más acertadas en pro de los trabajadores, lo cual abrió paso a otras alternativas extrasindicales, como el solidarismo.

En dicho sentido, se mostró esperanzado en el resurgimiento del sector sindical, y mencionó como un ejemplo de ello la iniciativa de fusionar tres centrales sindicales a más tardar el 1° de mayo de 1990. Así se unirían la CATD, la Confederación Nacional de Trabajadores (CNT) y la Central Costarricense de Trabajadores Democráticos (CCTD).

A la inauguración del Congreso, que continuará hoy en el Liceo San José, acudieron los ex presidentes de la República Luis Alberto Monge, Mario Echandi y José Joaquín Trejos, así como el Ministro a.i. de Trabajo, Lic. Luis Fernando Vargas.

El señor Meléndez destacó la asistencia de miembros de la Organización Regional Interamericana de Trabajadores (ORIT). El encuentro continúa hoy con la discusión del documento "Nuevos rumbos del sindicalismo" y la elección del comité ejecutivo del congreso para el período 1989-1991.